

Cotizan poco tiempo para pensión (Reforma 22/11/12)

Cotizan poco tiempo para pensión (Reforma 22/11/12) Reconoce Consar impacto en la jubilación Por Jessika Becerra Cd. de México México (22 noviembre 2012).- Los trabajadores contratados con prestaciones cotizan solamente 38.2 de cada 100 semanas a algún organismo de seguridad social con la consecuente afectación a su pensión, según la Encuesta Nacional de Trayectorias Laborales realizada por el Inegi para el periodo 2007-2012. La encuesta, elaborada para la Comisión Nacional de Ahorro para el Retiro (Consar), no detalla las razones de esta baja densidad de la cotización, pero sí señala que afectará la pensión. "El estudio muestra una baja densidad de cotización; pese a ello, una parte considerable de los trabajadores piensa solventar los gastos de su vejez con su pensión", detalla el documento. Detalla que 35 por ciento de los trabajadores piensa financiar su tercera edad con una pensión, 25.7 por ciento con ahorros y el resto con otras fuentes. Además, las estadísticas obtenidas por el Inegi, reflejan poca consistencia en el empleo, lo cual también afecta la cotización para la pensión. El 21.3 por ciento de los trabajadores consultados duró en su empleo hasta un año, 22.2 por ciento de 1 a 2 años, 16.9 por ciento más de 2 y hasta tres años. El resto permaneció más de ese periodo. "Los resultados confirman aspectos del mercado de trabajo en México que tienen un severo impacto en la formación de un patrimonio para el retiro de los trabajadores", explicó Óscar Franco, presidente de la Asociación Mexicana de Administradoras de Fondos de Retiro. Destacó la muy baja densidad de cotización, que ocasiona "huecos" en el récord de cotizaciones y, por ende, el patrimonio que se acumula para el retiro se ve muy mermado. El escenario se complica para las personas que se acercan más a su retiro, pues sólo 39.2 por ciento de los individuos que tienen más de 45 años ahorran. El 84.2 por ciento de los consultados dijeron no tener los ingresos suficientes para ahorrar y es que 64.5 por ciento de ellos percibió un ingreso promedio por empleo menor o igual a 2.9 salarios mínimos. Ramiro Tovar, experto en pensiones, señaló que las cifras reflejan el costo futuro de las actuales generaciones de trabajadores que se desempeñan en el sector informal. "Si bien la administración por finalizar enfatiza tener niveles de desempleo bajos respecto al resto de los países de la OCDE, la creación de empleos se ha dado en el sector informal, y la intermitencia de los trabajadores genera que sólo contribuyan el 38 por ciento del tiempo", comentó. "Esto implica que la acumulación para su pensión será insuficiente, lo cual significará un costo fiscal inevitable", sostuvo. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo